

# À travers la ville France Plaut est une visiteuse de souvenirs

**Visiteuse de souvenirs...** Quel joli nom. On se croirait transporté dans un conte de fées ou un imaginaire lointain. Que nenni. Notre visiteuse de souvenirs est belle et bien réelle : France Plaut est biographe ; la vie, elle l'écrit. Mais pas la sienne, celle d'autrui.

Cette ancienne assistante de direction, à Montréal entre autres, rompue aux tâches administratives, a le sentiment, un jour, d'être bridée. Un brin de liberté soufflait déjà, depuis quelque temps, au-dessus de sa tête. Écrire. Écrire pour les autres. Car la jeune femme écrit depuis toujours, essentiellement des mini-récits sur ses voyages, ses ressentis, ses émotions. Mais sa passion finit par l'emporter. Animée d'un réel besoin de toucher du doigt les mots, d'une envie de transmettre, elle choisit la biographie et se lance dans l'aventure en octobre dernier. Une opportunité lui permet de s'installer au sein du cocon confortable de la couveuse d'entreprises, Créa-Lead.

Dans le cadre de son métier de biographe, France Plaut permet à tout un chacun, à ceux qui souhaitent laisser une empreinte, un témoignage à leurs descendants, amis



France Plaut : « Toute vie mérite d'être racontée. »

ou pour la postérité, d'ouvrir un livre sur leur propre vie.

Au fil des séances, France Plaut vous écoute et votre histoire prend ainsi vie grâce à

l'encre de vos anecdotes et pensées.

Impartialité, objectivité et respect sont ses maîtres mots. Le ton est donné par le client,

l'écriture est dictée selon la propre volonté de chacun.

Notre biographe insiste sur la notion de transmission. Transmettre, faire partager quelques pans de sa vie pour ne pas tomber dans l'oubli car « toute vie est extraordinaire, toute vie mérite d'être racontée. » Cette visiteuse de souvenirs s'érige ainsi en gardienne de la mémoire. « Je suis à la fois une oreille et une main pour écrire. » Elle sait écouter les personnes qui lui livrent leurs émotions à cœur ouvert. La biographie devient ainsi un testament, où l'on ose se dévoiler.

Des idées, elle en a plein la tête. Dynamique, elle a créé elle-même son site internet, inventé le calendrier biographique, envisage une collaboration avec les malvoyants. Cette tête bien pensante envisage aussi d'ouvrir deux chambres d'hôtes pour y accueillir, entre autres, les personnes désireuses de voir leur biographie écrite par leur hôte. Son leitmotiv reste, tout de même, l'écriture car « quand on aime écrire, on peut écrire sur tout ». Le réel comme l'imaginaire. La preuve : son premier roman est en cours d'écriture... ●

► [www.visiteuse-de-souvenirs.fr](http://www.visiteuse-de-souvenirs.fr)